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2 Mié rcol es 2 de j u lio  de 2 025
Editorial

y  Opiniones

Por Martina Kaniuka

(APe).- Patricia Bullrich, al frente de la cartera de Seguri-
dad, anunció la creación de un nuevo bureau de las fuerzas de
seguridad -con la tecnología y los métodos del FBI y la eficien-
cia y la pericia locales- y presentó además, mediante el decreto
383/2025, una resolución que posibilita el ciberpatrullaje, el
seguimiento y la investigación en redes sociales, sin orden de
un juez.

Las prácticas de control y explotación de datos personales y
comunitarios no son nuevas. A nivel global, los gobiernos ven
la tecnología digital no como una fuerza liberadora sino como
una herramienta de control.

El colonialismo de datos es una muestra de cómo los meca-
nismos de extracción y dominación metamorfosearon a la di-
mensión digital. Mientras históricamente las potencias colo-
niales extraían de la periferia -a través de la piratería, la opre-
sión, el apartheid, la guerra y la conquista- recursos, mano de
obra y conocimiento, las experiencias digitales y los datos de
los usuarios de internet, se extraen, apropian, segmentan, com-
pran, venden y explotan -monitoreos de IA y bases de datos
biométricos mediante- con las mismas lógicas y dinámicas, sin
controles ni legislación -ni una intención manifiesta de regular-
lo- que proteja los derechos colectivos. Acoso digital, discursos
del odio, fake news, sesgos de los algoritmos, todo es válido a
la hora de vulnerar y silenciar las voces de quienes opinan dife-
rente.

Los primeros pasos en el uso de los datos los dio la gestión
de Eduardo Duhalde con el Proyecto X en 2002, con Enrique
Mathov y Juan José Alvarez como ministros de la cartera de
Seguridad, cuando la estación del Ferrocarril Roca en Avella-
neda todavía no llevaba el nombre de Darío Santillán y Maxi-
miliano Kosteki, dos de los militantes asesinados, según Clarín
“por la crisis”.

Una década después, en 2012, cuando el Proyecto X empe-
zaba a ser cuestionado por las denuncias de los organismos de
derechos humanos, alertando que estaba siendo utilizado para
relevar e infiltrar información sobre organizaciones sociales, fue
presentado como una “herramienta informativa” por Nilda Ga-
rré, ministra de Seguridad de Cristina Fernández de Kirchner
quien lo defendió así: “El Proyecto X es un sistema informático
de inteligencia criminal para la investigación de delitos com-
plejos. Es una base de datos con vinculadores que permiten en-
trecruzar información y acelerar el análisis en determinadas cir-
cunstancias (…) Fue inscripto por la Gendarmería Nacional en
la Dirección Nacional de Protección de Datos Personales en
2007, está regulado por ley”. Según los datos provistos por Garré,
el Proyecto X había sido utilizado en 285 causas judiciales des-
de el 2006.

Denunciado por los organismos de derechos humanos y por
partidos y agrupaciones de izquierda, finalmente en el año 2016,
bajo el gobierno de Mauricio Macri, las estrategias de control

en redes sociales generadas en el marco del Proyecto X se cono-
cieron por una foto publicada por Patricia Bullrich, donde podía
verificarse cómo Gendarmería monitoreaba a usuarios y perfi-
les de ciudadanos en las redes sociales. Un año después y, con
la desaparición de Santiago Maldonado, Myriam Bregman de-
nunció el espionaje que Gendarmería Nacional realizaba a la
familia. Los datos relevados no devolvieron a Maldonado.

Sabrina Frederic, Ministra de Seguridad de Alberto Fernán-
dez, admitió en la Comisión de Diputados, en plena pandemia,
la continuidad del espionaje. Esta vez para “anticiparse al hu-
mor social”. “Nos ha permitido trabajar sobre alertas tempra-
nas para prevenir diversas situaciones. No es ciberespionaje, es
ciberpatrullaje. Se hace un rastreo por lo que es público en las
redes. Twitter, Facebook e Instagram tienen muchas cuentas
que tienen faceta pública y otra privada. Las fuerzas federales
sólo acceden a lo que es público y eso permite anticiparse a una
dimensión del humor social, no a todo”, habíadetallado la mi-
nistra.

La gestión Milei -otra vez con las directrices de Bullrich-
llevó más allá la “especialización” en el plano digital de las

fuerzas de seguridad del estado, inaugurando la Unidad de In-
teligencia Artificial del Ministerio de Seguridad, en julio del
año pasado.  Con anclaje y dominio de tareas de la SIDE, esta
semana, Boletín Oficial mediante, se cristalizaron las tareas que
ya venían llevándose a cabo. Con los casos de Nahuel Morandi-
ni, Roque Villegas y Lucía González el año pasado, presos dos
meses por tuitear sobre la infidelidad de la esposa de Gerardo
Morales, el ciberpatrullaje -y la vulneración de los derechos a
de opinión y de libertad de expresión- no son una novedad. Y si
“legalmente” el ciberpatrullaje tiene por función evitar y preve-
nir la comisión de delitos y aumentar la sensación de seguridad
en los ciudadanos, en el plano de la realidad -y por fuera de la
pantalla-se constituye un avasallamiento a los derechos huma-
nos individuales y colectivos y un traspasamiento del espacio
físico al virtual, como si las dimensiones que se mesuran fuesen
las mismas. Las fronteras que dibujan en la geografía local, en
ese proyecto de país que el sueño húmedo libertario traza, tras-
cienden las pantallas y desdibujan los bordes del espacio priva-
do: quién puede opinar, sobre qué, cómo. ¿Constituyen espacio
público una cuenta de Facebook, una de X? ¿De cuántos segui-
dores? ¿Cuántas interacciones, cuántos leídos, ameritan revi-
sión? ¿Sobre qué temas no es posible opinar en público en las
redes y por qué es posible conversarlos en la realidad material
concreta? ¿Quién legisla las redes sociales?

 Son más las preguntas que las respuestas y el interés por
responderlas no parece ser tarea de quienes “ciberpatrullan”.

Por lo pronto, por fuera del ciberespacio, podemos arrum-
bar en los márgenes algunas certezas: ni el Proyecto X, ni el
ciberpatrullaje, ni la medición del humor social, impidieron que
desaparezca Julio López por segunda vez, o consiguieron iden-
tificar a los autores  del atentado a la AMIA, o entender por qué
se hundió el ARA San Juan, o impedir que Facundo Astudillo
Castro aparezca en una bolsa de consorcio o que Tehuel y Loan
sean nombres con destino de aniversario, sin una pista de su
paradero. Y será que todo el personal de las fuerzas de seguri-
dad del estado están abocados a la pantalla porque las fronteras
con Paraguay, en el Acuífero Guaraní, son una base yanqui, y la
Patagonia, la Antártida y Tierra del Fuego, una partida de TEG.

La resolución 710 establece una Unidad de Inteligencia
Artificial para el patrullaje en redes sociales abiertas, app sitios
web y dark web, con la participación de las cuatro fuerzas de
seguridad del estado: Policía Federal, Gendarmería, Policía
Seguridad Aeroportuaria, Prefectura Naval Argentina, y la co-
laboración del Servicio Penitenciario Federal, en la búsqueda
de las situaciones que impliquen riesgo. Mientras el Ministerio
de Seguridad-resolución 520/2025- le aumentó el sueldo a los
policías, huelga contestar -con la organización por debajo po-
blando las calles, jubilados con salarios de hambre, ciclos de
movilización en defensa de la salud y la educación pública y las
crecientes manifestaciones en contra del posicionamiento geopo-
lítico y extractivista del gobierno de Javier Milei– riesgo para
quién.

Patricia Bullrich anunció, en un contexto
de aumento de la conflictividad social, la crea-
ción de un nuevo bureau de las fuerzas de
seguridad -con la tecnología y los métodos
del FBI y la eficiencia y la pericia locales. El
objetivo: controlar la organización que viene
creciendo por debajo, ahora desde las redes
sociales.

Por Silvana Melo

(APe).- La construcción de la violencia suele ser una
trama compleja de varios hilos. Una red que se teje en liber-
tad y que sólo se hace consciente cuando el encierro es inexo-
rable. La violencia nace en el desempoderamiento histórico
de una parte de la población. En el desprecio de un otro
diverso inconcebible. Nace en una oralidad sucia, en una
verbalidad cruda y salvaje como estilo dirigencial y ejem-
plarizador hacia abajo. Las violencias se van construyendo
en años de arbitrariedad e indecencia. Se van moldeando
generaciones ajenas –o enemigas- de los “colectivismos”
(SIC LLA), individualistas, precarizadas, con empleos mo-
notributistas de plataformas, militantes duras de las redes
sociales. El ídolo que va serpenteando esa construcción, ícono
global de las ultraderechas ramplonas –aunque no menos
peligrosas- del planeta comienza el final de una etapa pro-
metida en campaña: poner armas en las manos de una so-
ciedad crispada en su violencia.

La habilitación por decreto de la tenencia de armas se-
miautomáticas de alto calibre en manos de civiles, medida
tomada alegremente la semana pasada, implica el cumpli-
miento de otra promesa de campaña: “Estoy a favor de la
libre portación de armas, definitivamente”. Palabras de Ja-
vier Milei. Que la propia Patricia Bullrich retrucaba en ple-
no debate presidencial: “Milei quiere liberar las armas y
ellas caen en manos de delincuentes. A mí no me tiembla el
pulso”. O  bien: “a las mamás y a los papás les digo que si se
liberan las armas, van a masacrar chicos en las escuelas”.
Es la misma Patricia Bullrich la que un año y medio  des-
pués firma el decreto contrario. El tercer paso en la libera-
ción de la portación de armas que tanto la perturbó.

El presidente ya bajó la edad de acceso de 21 a 18 años,
digitalizó el trámite en un “acceso exprés” y ahora ya se
puede tener en casa una semiautomática como un fusil, una
carabina o una subametralladora que hasta hace días sólo
podían  ser utilizadas por las fuerzas de seguridad.

La prohibición había cumplido treinta años. Y los argu-
mentos para la apertura carecen de una mínima sensatez.
Se podrían usar, entre otros muchos,  los argumentos de
Bullrich en campaña: desde la Red Argentina para el Des-
arme sostienen que “la principal fuente de armas para el
mercado ilegal son los desvíos desde el mercado legal” y “si

se inyectan en el mercado legal más armas y más letales, se
va a habilitar un mayor desvío”.

¿Para qué necesita una sociedad con violencias emer-
gentes armas costosas y con alto nivel de daño? ¿Para qué
armas que deberían estar en cuarteles y destacamentos mu-
dan a las casas?

Sin dudas alimentarán a los monstruos. Engordarán a
las violencias crecientes. Entrarán en las disputas familia-
res. Los femicidios –aunque les disguste el concepto- au-
mentarán bajo el fuego de las armas.

Crecerán las muertes por horribles confusiones (asesi-
nar a un familiar creyéndolo un ladrón). Y por juegos entre
los niños. Aparecerán en la Argentina los episodios típicos
de la sociedad norteamericana, armamentista e intrínseca-
mente violenta, que asuelan los ámbitos educativos.

Según la Oficina de la Mujer de la Corte Suprema de
Justicia, durante 2024 fueron 247 las víctimas directas de
femicidio. Con armas de fuego fueron asesinadas 46 (el
20%). Entre los femicidas, 10 pertenecían a las fuerzas de
seguridad. Es decir, portaban un arma por su trabajo y la
utilizaron para matar en su vida personal. Ahora, cualquie-
ra que lo desee –y tenga 18 años o más- podrá tener una
semiautomática como las que utilizan en las fuerzas de se-
guridad.

En Nueva Zelanda se prohibió la venta de armas en 2019.
Días antes un atentado contra dos mezquitas en Christchur-
ch había asesinado a 50 personas.

Las armas en manos de la sociedad civil implican muer-
te. Muerte aleatoria, injusta, fatal. La liberación de la venta
de armas que sólo utilizan las fuerzas de seguridad es teme-
raria. Es la frutilla al postre envenenado que se ha cocinado
pacientemente en esta parte de la historia.

Ciberpatrullaje:
colonialismo de datos

El gobierno liberó la tenencia de armas
semiautomáticas. Sólo las usan las fuerzas
de seguridad. ¿Para qué necesita una socie-
dad con violencias emergentes armas costo-
sas y con alto nivel de daño? ¿Para qué ar-
mas que deberían estar en cuarteles y desta-
camentos mudan a las casas? Sin dudas ali-
mentarán a los monstruos. Engordarán a las
violencias crecientes.

Una sociedad en armas
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Regionales

Tras 22 años de manda-
to al frente de la comuna de
Colonia Aldao fue derrota-
do Hugo Michelini por la
joven Lorena Eberhardt por
una diferencia superior al 9
% de los votos emitidos

Lorena Carina Eberhar-
dt perteneciente a «Aldao
Somos Todos» dentro de la
Alianza Unidos para cam-
biar Santa Fe obtuvo 538
votos, el 54,56 % frente a los
448 sufragios el 45,44 % lo-
grados por el actual presi-
dente comunal de la Alian-
za mas para Santa Fe, el jus-
ticialista Hugo Ricardo Mi-
chelini

Con una participación
del 62,17 % de las 1.692 per-
sonas habilitadas en el pa-
drón electoral, hubo 66 vo-
tos blancos y nulos

Al conocerse los resulta-
dos en una muestra de con-
vivencia democrática inte-
grantes de ambas listas co-
incidieron en declaraciones
al medio local que fue una
elección que se desarrolló
con normalidad, siendo re-
cibido el presidente comunal
derrotado después de 22 años
de gestión en el local de la

alianza triunfante en un am-
biente de amistad y sana con-
vivencia.

Lorena Eberhardt al co-
nocer los resultados manifes-
tó «No esperábamos un re-
sultado así, hicimos una
campaña de charla con los
vecinos, escuchando las ne-
cesidades en el puerta a puer-
ta» destacó al cronista de FM
98.5 Ideas del Pueblo

Prosiguió asegurando
que «Nos vamos a poner de
trabajar de inmediato para
cumplir con todas las pro-
puestas que son cosas que la
gente necesita, además con-
vocamos a toda la gente que
se quiera sumar, que quiere
ayudar con su experiencia
con su punto de vista»

Al mismo tiempo agra-
deció a quienes le dieron
concejos, a quienes escucha-
ron sus propuestas, pero
«queremos trabajar conjun-
tamente con el vecino para
lograr los resultados, que
nadie quede afuera porque
vamos a escuchar a toda la
comunidad»

«Nosotros nos propusi-
mos como una alternativa de
cambio, nunca fuimos en
contra del presidente comu-
nal y fue la decisión de las
personas a través del sufra-
gio que eligió, pero siempre
Hugo (Michelini) se puso a
disposición para que poda-
mos trabajar y le vamos a
seguir preguntando porque
es un ciudadano más y se
merece respeto».

El actual presidente co-
munal Hugo Michelini al
conocer el resultado en de-
claraciones a la radio local
«Ideas del Pueblo» recono-
ció la derrota felicitando a la

En poblaciones del oeste
del departamento Castellanos
además de Aldao habrá cam-
bios en Fraga, Presidente
Roca y Santa Clara de Saguier.
En Tacurales solo fueron 6
personas a votar y en Eusebia
la actual presidenta comunal
solo habría logrado el 10 %
del apoyo del electorado.

En una elección sorpren-
dente desde los resultados,
María Inés Palacio, en repre-
sentación de «Unidos para
Cambiar Santa Fe» avasalló
en las urnas al actual presiden-
te comunal de Coronel Fraga,
Valter Larra de Más para San-
ta Fe». Al obtener 166 votos
el 70,64 % frente a los 69 el
29,36 % del oficialismo

Otra de las sorpresas se
dio en Presidente Roca donde
el actual presidente comunal,

En Suardi ganó Unidos
que renovará con Leandro
Gastaldi, en San Guillermo
fue reelecta Romina López
en Villa Trinidad ganó el
peronista José Sánchez en
alianza con Unidos, Piuma-
tti fue reelecto en Arrufó, en
Monte Oscuridad el peronis-
mo se sumó a Unidos, en
Bossi, Dos Rosas, Colonia
Rosa y Colonia Ana segui-
rán los actuales presidentes
comunales

Suardi
En Suardi Leandro Gas-

taldi logro un contundente
triunfo al ser acompañado
por el 68,21 % de los electo-
res que concurrieron a las
urnas. En el Concejo Deli-
berante Unidos obtuvo el
doble de votos que cada una
de las otras dos fuerzas.

Con este resultado elec-
toral Hugo Boscarol el próxi-
mo 10 de diciembre hará
entrega del mandato a quien
fuera designado su sucesor
por el radicalismo que viene
gobernando la localidad des-
de 2003 con Gustavo Sella
hasta el 2011 cuando asumió
Hugo Boscarol hasta la ac-
tualidad.

En la elección para in-
tendente donde por primera
vez en la historia desde la

recuperación de la democra-
cia el justicialismo no tuvo
candidato para conducir los
destinos de la ciudad, Lean-
dro Gastaldi encabezando la
lista de Unidos logro 2334
votos el 68,21 % frente a los
1088 sufragios el 31,79 %
del socialista Agustín Peret-
ti que a nivel provincial in-
tegra la alianza de derecha
«Unidos», pero a nivel local
conformó un vecinalismo
denominado Proyectando
Suardi, mientras que 234
votos fueron blancos y nulos
con una participación del
63,14 % de los 5816 empa-
dronados

Para la renovación par-
cial del Concejo Deliberan-
te fueron tres las listas que
compitieron logrando Uni-
dos 1503 votos el 45,81 %

seguida de Proyectando
Suardi con 905 el 27,58 % y
en tercer lugar el justicialis-
mo con Más para Santa Fe
con 873 votos el 26,61 %

Con este resultado obtie-
nen una banca por cada
agrupación perteneciendo a
Ingrid Acastello del oficialis-
mo, Gonzalo Rui fue reelec-
to por Proyectando Suardi y
Andrés Gatto asumirá por el
justicialismo.

San Guillermo
Romina López fue re-

electa al imponerse por una
diferencia de 205 votos fren-
te al actual presidente del
Concejo Deliberante Gusta-
vo Bagnasco

Con una participación
del 69,21 % de los 7714
empadronados la candidata
de Unidos, Romina López
obtuvo 2669 votos el 52 % y
el candidato de Más para
Santa Fe, Gustavo Bagnas-
co logró 2464 el 48 %, mien-
tras que 203 fueron blancos
y nulos y 3 están recurridos

Para la renovación par-
cial del Concejo Deliberan-
te el oficialismo se alzó con
el triunfo por una diferencia
del 1,11 % al obtener 2123
votos el 42,07 %, el justicia-
lismo 2067 sufragios el
40,96 % y en tercer lugar la
lista de La Libertad Avanza
con 856 votos el 16,96 %.
Con este resultado mediante
el sistema proporcional
D’Hont ingresaría al cuerpo
dos integrantes de Unidos y
uno por la oposición por lo
que a partir del 10 de diciem-
bre asumirían Carolina
Mangini, Cecilia Cafaratti y
Sergio Fauda

Habrá cambios de conducción en
Suardi, Monte Oscuridad y Villa Trinidad

Colonia Aldao
Sorpresivo triunfo de
Lorena Eberhardt ante Hugo
Michelini con 22 años de gobierno

Marcelo Bocco de Unidos fue
superado en las urnas por Jes-
sica Montenegro de Somos
Vida y Libertad con un
54,55% de los votos

En Santa Clara de Saguier
Luciano Fagnola de Unidos
fue derrotado por Sergio Ti-
vano de Más para Santa Fe
por 617 a 470 votos

En Pueblo Marini donde
se presentó una sola lista por
decisión partidaria también
habrá cambio al dejar la pre-
sidencia comunal Marco Sa-
luddo para ser reemplazado
por Amalia Ferrer

En Ramona fue reelecto
Jose Barbero en representa-
ción del vecinalismo al obte-
ner 835 votos el 71,37 % fren-
te a Juan Rolandi de Unidos
quien fue votado por 335 elec-
tores el 28,63 %

Villa Trinidad
En Villa Trinidad el

triunfo fue para el peronis-
mo neoliberal que en esta
oportunidad se sumó a la
alianza Unidos con la can-
didatura de José Luis Sán-
chez

José Luis Sánchez repre-
sentante de la agrupación
peronista Hacemos Santa Fe
que a nivel provincial enca-
beza Claudia Giaccone,
quienes se sumaron a la
alianza Unidos para Cam-
biar Santa Fe se impuso en
la elección comunal por una
diferencia del 2,34 % de los
votos al obtener 988 votos el
51,17 % frente a los 943 el
48,83 % conquistados por el
oficialismo que buscaba la
reelección de Cristian Sup-
po

Arrufó
En Arrufo fue reelecto

Cristian Piumatti del vecina-
lismo al obtener 846 votos el
65,84 %, mientras que la
oposición integrada en Uni-
dos con Walter Martinuzzi
consiguió 439 adhesiones el
34,16 %

En comunas de
departamento
San Cristóbal

En las poblaciones don-
de existió lista única en Co-
lonia Bossi fue reelecto Gus-
tavo Capella con 122 votos
afirmativos y 33 blancos y
nulos, en Dos Rosas y la Le-
gua continuará Carina Frank
con 93 votos y 5 blancos en
Colonia Rosa Silvana Imo-
berdorf seguirá con 313 vo-
tos afirmativos y 62 blancos
del 43,50 % del electorado
que concurrió a las urnas, en
Colonia Ana fue reelecto
Marcos Clausen con 73 vo-
tos, en Monte Oscuridad por
primera vez el justicialismo
no presentó lista integrándo-
se los participantes de Hace-
mos a sus eternos opositores
Unidos con Osvaldo Rodrí-
guez que obtuvo 93 votos
afirmativos y 16  blancos y
nulos con una asistencia del
51,49 %

lista opositora que ganó los
comicios, «comicios desean-
do por el bien del pueblo todo
el éxito a partir de diciem-
bre».

«Son las reglas de la de-
mocracia, uno gana otro
pierde, el pueblo de Aldao
eligió que yo no siga más al
frente de la comuna, es así
hay que aceptarlo. Lo impor-

tante es que todo se desarro-
lló con tranquilidad y sin in-
convenientes»

Al ser consultado a las
causas de la derrota, dijo que
era demasiado prematuro
para una evaluación pero
«Hay cosas que últimamen-
te me perjudicaron, me tira-
ron algunos carpetazos en-
cima en el cual estaba tra-
tando de arreglar la situación
de seguridad pero no llega-
mos a tiempo»

Cabe señalar que el Fis-
cal de Sunchales Juan Ma-
nuel Puig ordenó dos días
antes de las elecciones el
allanamiento de su campo en
el marco de una investiga-
ción de una millonaria esta-
fa en la que concretaron otros
cuatro allanamientos y la
detención de tres personas
que salpicó al Michelini

En Eusebia donde había
lista única Susana Gimenez
seguirá al frente de la comuna
pero con debil poder al haber
sido votada por 71 personas
de un total de 718 personas
habilitadas, mientras 50 votos
fueron en blanco y nulos

En Colonia Bicha con 72
votos de los 179 habilitados
seguirá Miguel Alochis, en
Colonia Tacurales donde tam-
bién se presentó una sola lista
de acuerdo a lo informado por
el escrutinio provisorio oficial
Damián Chiappero no habría
obtenido votos donde con una
participación del 3,70 % solo
se habrían emitido dos votos
en blanco y cuatro nulos, algo
similar ocurre en Hugentobler
donde se presentó la única lis-
ta encabezada por Luciano
Milanesio

Habrá cambios en Marini, Fraga y Roca
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Locales /Espacio Municipal

Créditos para emprendedores
La Dirección de Industria, Comercio y

Desarrollo Emprendedor de la Municipali-
dad de Morteros informa que continúan vi-
gentes las líneas de crédito del Banco de la
Gente y la Fundación Banco de Córdoba,
impulsadas por el Gobierno de la Provincia
de Córdoba para acompañar a emprende-
dores, trabajadores independientes y perso-
nas que necesitan fortalecer sus actividades

económicas.
El Banco de la Gente ofrece créditos a

tasa 0% con plazos accesibles y período de
gracia, en tres modalidades:

- Libre disponibilidad: desde $150.000
hasta $350.000

- Para iniciar emprendimientos: hasta
$700.000

- Para potenciar emprendimientos en
marcha: hasta $1.000.000

que contempla 50 calles, o el Pavimento So-
lidario. Sabemos que no todas pueden ser
pavimentadas en este momento, pero quere-
mos darles una solución concreta para que
los vecinos puedan transitar sin problemas,
especialmente los días de lluvia», explicó el
Secretario de Servicios Públicos, Marcelo
Bossio.

Desde el área indicaron que los trabajos
continuarán durante las próximas semanas,
avanzando por sectores y priorizando aque-
llas calles que presentan mayor deterioro y
dificultad de acceso.

«Queremos seguir mejorando la ciudad,
escuchando los reclamos y necesidades de
cada barrio. Este plan es un paso más para
brindar una mejor calidad de vida a todos
los morterenses», concluyó Bossio.

«Bosque de Nuestros Hijos»
En el marco de la política municipal de

recuperación y puesta en valor de espacios
públicos y patrimoniales, la Municipalidad
de Morteros se suma al proyecto «El Bos-
que de Nuestros Hijos», una iniciativa im-
pulsada por un grupo de padres y madres de
la ciudad.

La propuesta fue llevada adelante en el
predio de Casa Abratte (Lavalle 1042) y con-
templó la plantación de árboles como ho-
menaje simbólico, fortaleciendo los víncu-
los entre las familias, el entorno y la comu-
nidad.

El intendente Sebastián Demarchi se re-
unió con las familias impulsoras y puso a
disposición el espacio, brindando el respal-
do institucional necesario para concretar la
actividad. «Estos espacios son de la gente, y
si hay familias que quieren darles un nuevo
sentido, acompañaremos siempre. Morteros
tiene memoria, raíces y futuro cuando nos
involucramos entre todos», expresó.

El proyecto forma parte de un proceso
más amplio de revalorización de Casa Abrat-
te, con el objetivo de transformarla en un
espacio abierto a la comunidad, con propues-
tas culturales, educativas y afectivas.

Desde el municipio se destaca el valor
de este tipo de iniciativas comunitarias que,
con el acompañamiento del Estado, se trans-
forman en acciones concretas que recupe-
ran el sentido colectivo del patrimonio lo-
cal.

La Fundación Banco de Córdoba brinda
créditos sin interés, ajustables por IPC, con
hasta 21 cuotas y 3 meses de gracia:

- Para emprendimientos en marcha: has-
ta $1.800.000

- Para inversión en herramientas, ma-
quinaria o insumos: hasta $2.800.000

Quienes deseen acceder pueden acercar-
se a las oficinas de la Dirección de Industria
y Comercio del Municipio (Registro civil),
donde recibirán asesoramiento personaliza-
do sobre requisitos y proceso de inscripción,
o comunicarse al tel 3562/409997

Interrupción en la toma de
trámites de DNI y pasaporte

La Municipalidad de Morteros informa
a la comunidad que, desde el día 12 de junio
del corriente año, se encuentra suspendida
la toma de trámites correspondientes al Do-
cumento Nacional de Identidad (DNI) y a
los pasaportes, debido a inconvenientes téc-
nicos ajenos al municipio, originados en el
sistema del Registro Nacional de las Perso-
nas (RENAPER), dependiente del Gobier-
no Nacional.

Hasta el momento, no se ha establecido
una fecha para la restitución del servicio. Se
informará oportunamente a través de los
canales oficiales cualquier novedad al res-
pecto.

Lamentamos los inconvenientes que esta
situación pueda generar y agradecemos la
comprensión de los vecinos y vecinas.

Comenzó plan de
mejoramiento de calles

La Secretaría de Servicios Públicos de la
Municipalidad dio inicio al Plan para el
Mejoramiento de Calles, una iniciativa que
busca brindar soluciones a aquellas arterias
que presentan complicaciones de transitabi-
lidad y drenaje en días de lluvia.

El plan contempla en su primera etapa
los trabajos de preparado y nivelación de las
calles, para luego avanzar con el aporte de
material que permitirá mejorar su firmeza y
transitabilidad.

«El objetivo es llegar a esas calles que
hoy no están incluidas en los proyectos de
pavimentación como Pavimento Fuerte 2,
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CON ESTE FRIO PENSAS EN PLAYA?

Por Miguel Peiretti
El deporte es una herramienta efectiva

en la prevención de adicciones al fomentar
hábitos saludables. Significa un ámbito de
contención cuando el espacio que se ofrece
es seguro para el mejoramiento del bienes-
tar emocional para la construcción de rela-
ciones positivas. Para que esto ocurra es ne-
cesario que se instrumenten políticas públi-
cas para que los campos de juego no se trans-
formen en un ring

Narran a través de AM 1530 a fines de
mayo después de un encuentro realizado en
Morteros que «en la Superliga de los Ba-
rrios, en un forcejeo por una pelota dividida
entre el delantero rival y el defensor, caen al
piso y al intentar levantarse uno de los juga-
dores recibe un golpe de puño en el rostro y
luego una patada en la cabeza sufriendo un
corte en la nariz»

El dirigente del club al que pertenece el
jugador que fue golpeado manifestó que los
jugadores de su equipo no reaccionaron «por-
que les dijimos a los chicos que, ante un acto
de violencia, no reaccionen, para no tener
sanciones graves, porque son severas tanto
económicas como de suspensión». El juga-
dor que agredió fue expulsado de por vida
en eventos desarrollados por la Superliga de
los Barrios.

La situación del jugador que tuvo un fuer-
te acto de violencia fue resuelta con la receta
del sistema, como es la expulsión. Optaron
por excluirlo para terminar colocándolo al
borde del mundo, es decir a un hecho vio-
lento le dieron tratamiento con otro meca-
nismo violento.

Por otro lado el dirigente no promocio-
na la no violencia en su equipo como una
herramienta de superación, sino que lo hace
porque no tienen capacidad económica para
afrontar las sanciones. La dirigencia fomenta
el espiral de la violencia para engendrar más
violencia en lugar de hacer que el fútbol sea
lo que es un lugar de formación, contención,
integración y convivencia

El fútbol de los barrios debería ser una
escuela de colectividad donde la familia pu-
diese asistir a una fiesta a cada fin de sema-

na en lugar de ser la excusa para poner de
manifiesto las frustraciones, la ira mediante
una sucesión de insultos, agresiones físicas,
amenazas y suspensiones.

Argumentan que el futbol es pasión, pero
cuando esa pasión se transforma en violen-
cia, es cuando comienza la gran derrota del
deporte porque en lugar de primar la cele-
bración del esfuerzo y el compañerismo es
secuestrado por la intolerancia, el ego y la
falta de respeto para culminar siendo inva-
dido por los mercaderes de la muerte pro-
fundizando la gravedad del problema al
transformarse la cancha chica del fútbol en
un campo de batalla de la cancha grande.

El episodio cronicado no es un caso ais-
lado, sino que muchas veces los directores
técnicos, lejos de apaciguar, son los prime-
ros en perder los estribos, los que se encuen-
tran en el banco de suplentes ante cualquier
jugada polémica la convierten en la excusa
para invadir acompañados desde el otro lado
del alambrado por grupos que incitan a la
generación de un clima insostenible.

El club de barrio debería ser el espejo
donde puedan reflejarse niñas, niños, ado-

lescentes y jóvenes sobre todos los que se
encuentran en el mundo de las adicciones o
quienes corren peligros, en el lugar de hacer
prevalecer la violencia, muchas veces como
triunfo del narcotráfico que impulsa la des-
aparición del disfrute, la perdida de sentido.
La agresión, la violencia en el deporte es una
derrota colectiva.

El espíritu deportivo, el desarrollo del
juego limpio, el respeto, la solidaridad, el
trabajo en equipo acompañado por la humil-
dad en la victoria y la dignidad en la derrota
son valores que necesariamente deben ser
recuperados para ganarle al imperio de la
lógica tóxica de la confrontación permanente
desde el vale todo.

Es momento desde las áreas de deportes
municipales recuperar el espíritu del cam-
pito, del barrio a través de la formación de-
portiva desde una perspectiva integral, no
solo desde la visión competitiva del deporte.
En este proceso además debería intervenir
el Concejo Deliberante estableciendo normas
que establezcan la realización de talleres de
convivencia de los dirigentes y deportistas
para poder acceder a la habilitación de un
encuentro y al mismo tiempo contar en las
canchas con observadores para ir trabajan-
do con el violento desde campañas concre-
tas, no solo desde el cartel y el discurso.

Frente a esta realidad es necesario ac-
tuar con firmeza desde la política para ge-
nerar un cambio de conducta como proceso
de transformación cultural para que el fút-
bol y cualquier deporte deje de ser el encuen-
tro de la violencia para transformarse en la
vida colectiva de educación y transforma-
ción de todos sus protagonistas.

Es necesario que los responsables políti-
cos del deporte en comunidad redoblen es-
fuerzos desde un rol activo para  fomentar el
respeto desde la sana competencia para que
los limites y la disciplina dentro del club
vuelvan a ser el fomento de la contención
emocional desde el juego como aprendizaje
para vivirlo con alegría y no como parte de
una guerra.

Los violentos no deben quedar fuera del
sistema sino que deben ser contenidos e in-
tegrados para que las canchas vuelvan a ser
el espacio de encuentro de la familia en la
que se escuche el sonido de la pelota en lu-
gar del grito y el insulto para que gane el
fútbol, gane el deporte, gane la comunidad
en su conjunto.

Integrar en lugar de expulsar para que el partido lo gane la comunidad

PRE VENTA 2026
CAMBORIÚ o

CANASVIEIRAS
Salida: ENERO-FEBRERO-MARZO
Bus desde Morteros
Precio por persona: desde
U$D609.-

RÍO DE JANEIRO-
BUZIOS-FLORIANOPOLIS-

BOMBINHAS-FERRU-
GEM-CAMBORIU

Salida: ENERO-FEBRERO
Vuelo charter directo desde
Córdoba-Traslados-07 no-
ches-Asistencia al viajero.
Precios desde U$D797. En-
tregas desde U$D292.-

PUNTA CANA
Salida: de JULIO a DICIEMBRE
Vuelo directo con Aerolíneas
Argentinas. Traslados. 07 no-
ches All Inclusive GRAN PA-
LLADIUM Palace Resort.
Asistencia al viajero.
Precio por persona: desde
U$D2.465+imp.

PORTO DE GALINHAS
Salida: 12 de AGOSTO 2025
GOL Aéreos desde Córdoba-
Traslados-08 noches c/desay.-
Asistencia médica.
Precio por persona: desde
U$D1.127+imp.-
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Colonia Vignaud

Avanzan con la amplia-
ción y refuncionalización del
edificio del Centro de Salud,
obra que se concreta con fon-
dos gestionado en el Minis-
terio de Gobierno de Córdo-
ba.

La creciente demanda en
la atención de la salud y la
incorporación de especiali-
dades médicas obliga a am-
pliar y refuncionalizar el edi-
ficio del centro de salud mu-
nicipal, desarrollando un
proyecto en base a los pará-
metros establecidos por el
Ministerio de Salud a través
del Registro de Unidades de
Gestión de Prestaciones de
Salud (Rugepresa)

La ampliación de la sala
de espera, la refuncionaliza-
cion de consultorios, la cons-
trucción del vacunatario in-
dependiente y nuevos sani-
tarios para pacientes contem-
pla la obra que se encuentra
en un 40 % de avance.

Para el financiamiento
de la obra, «nos reunimos
con el Ministro de Gobierno
Manuel Calvo a quien le
planteamos el año pasado la
necesidad que tenemos para

brindar mayor comodidad a
quienes asisten al centro de
salud, quien nos otorgó una
parte a traves del Fondo
Complementario para Muni-
cipios, Comunas y Comuni-
dades Regionales (Focom),
un programa que brinda apo-
yo financiero para la reali-
zación de obras de infraes-
tructura y recientemente nos
otorgó otro aporte económi-
co, lo que nos permitirá con-
cluir en algo más de un mes
lo proyectado» comentó la
intendenta Evangelina Vig-
na

El Centro de Salud Mu-
nicipal cuenta para toda la

comunidad con atención
médica generalista, medici-

na general, pediatría, gine-
cología, cardiología, geron-
tología, kinesiología, labora-
torio y gabinete psicopeda-
gógico junto a enfermería,
además de servicio de emer-
gencia para derivaciones.

Donación
La donación de una com-

putadora portátil al Centro
de Salud concretó la Agru-
pación «La Campereada» la
que se destinará al equipo
médico para la realizacion de
historias clínicas

Elementos para la sala de
relajación recibió la Centro
Educativo de Modalidad Es-
pecial Siloe entregados por
el Rotary Club en un acto
celebrado en la escuela.

Miembros del Rotary
Club Brinkmann - Porteña
entregaron elementos para la
sala de relajación en Escue-
la Especial Siloe destinada a
la regulación de las emocio-
nes y la ansiedad

La sala de relajación para

personas con discapacidad,
es un espacio diseñado para
proporcionar un ambiente
seguro y estimulante que
promueva la relajación, la
exploración sensorial y el
bienestar emocional de per-
sonas con diferentes tipos de
discapacidad.

Los elementos recibidos
permiten estimular los sen-
tidos de forma controlada y
adaptada a las necesidades
individuales.

Brinkmann
Centro Educativo Siloe
Recibió elementos para relajación

Centro de Salud municipal

Concretan obras de ampliación y refuncionalización

Proyectan la pavimenta-
ción de dos cuadras para cir-
cundar las dos plazas, ade-
más la ejecución de la mis-
ma cubre el Centro de Salud
el natatorio, el polideporti-
vo y el parador de ómnibus

La calle 25 de mayo en
sus dos cuadras frente a la
plaza Ernesto Vignaud y el
Parque San Martín será cu-

bierta con pavimento articu-
lado con el propósito de cu-
brir el circuito histórico en
torno a ambas plazas

Esta obra además de ce-
rrar el referido circuito me-
jora la salida del parador de
ómnibus, el frente del poli-
deportivo y el natatorio, ade-
más de facilitar la llegada al
centro de salud municipal.

Proyectan pavimentar dos cuadras
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Aprobó la Universidad
Nacional del Litoral la crea-
ción del Centro Universitario
Rafaela – Sunchales (Curs)

La creación del Curs, lo-
gró el apoyo unánime de todos
los claustros con el propósito
de establecer un nuevo polo
educativo, social y tecnológi-
co.

La propuesta académica a
la que pueden acceder las y los
estudiantes en el Curs es Li-
cenciatura en Obstetricia de la
Facultad de Ciencias Médicas;
Tecnicatura Universitaria en
Automatización y Robótica de
la Facultad de Ingeniería y
Ciencias Hídricas, Tecnicatu-
ra en Comercio Internacional
y Logística, impulsada en con-

Freyre

«Los objetivos estratégi-
cos de la gestión es tener en
cuenta que la educación esté
conectada al mundo laboral»
puntualizó la Secretaria de
Desarrollo Humano quien a
su vez tiene a su cargo el
Área de Educación y Cultu-
ra, Claudia Leal

Para el cumplimiento de
ese propósito apuntan desde
la educación inicial y prima-
ria a la enseñanza en el uso
de las nuevas tecnologías,
mientras que en el nivel se-
cundario que tienen sus es-
pacios de programación y
robótica, desde el municipio
implementan tres proyectos.

«El club TED para des-
cubrir una idea, construirla
y comunicarla para desde ahí
trabajar la oralidad y la es-
critura apuntando a que es-
tén preparados para comuni-
car su propio proyecto es uno
de los programas y por otra
parte implementamos los
circuitos productivos siste-
matizado en la localidad a
diferentes empresas y em-
prendimientos para mostrar
a los estudiantes la oferta

productiva que tenemos en
Freyre vinculando los mis-
mos hacia la orientación vo-
cacional con la idea que pue-
dan elegir alguna carrera que
les permita volver» explicó
Leal

Así mismo señaló que
además del circuito produc-
tivo realizaran el circuito ins-
titucional abriendo las de-
pendencias municipales
como registro civil, centro de
salud, Concejo Deliberante
«La intención es que puedan
armar una sesión con la pre-
sentación de proyectos don-
de discutan con los conceja-
les de los distintos partidos
políticos para que se escuche

En el marco de las Coor-
dinaciones Locales Educati-
vas y en sintonía con el Plan
Alfabetizador Córdoba, die-
ron inicio a esta propuesta
formativa surgida a partir de
la demanda de las escuelas.

Desde la Secretaría de
Educación del gobierno lo-
cal, abrieron un espacio para
repensar la alfabetización
inicial como un proceso que
atraviesa toda la escolaridad,

Prácticas de Alfabetización Inicial Integración de educación, cultura y formación

la palabra de los chicos».
La Secretaria de Desa-

rrollo Humano indicó que en
desde el Nivel Inicial.

A cargo de especialistas
de los Institutos de Forma-
ción Docente, comenzaron a
reflexionar sobre las prácti-
cas cotidianas y los desafíos
del proyecto alfabetizador.

 «Seguimos apostando a
la formación, al diálogo y a
una educación que garanti-
ce derechos desde los prime-
ros años», expresó el Inten-
dente Germán Baldo.

la primera infancia propo-
nen trabajar con las familias
a traves de series en que se
pone en relevancia el rol de
los adultos y la relación con
los adolescentes, en este sen-
tido «se va a hacer talleres
con familias con diferentes
hitos para que las familias
pueda formarse»

La capacitación en dis-
tintas instituciones educati-
vas para la conformación de
cooperativas escolares es otra
de las propuestas que tienen
proyectado implementar

junto por la Facultad de Cien-
cias Económicas y la Facultad
de Ingeniería Química.

«Hace exactamente 12
años, el 26 de junio de 2013,
abríamos las puertas de la
Sede Rafaela-Sunchales. No
fue un gesto simbólico, fue una
elección de habitar el territo-
rio, de construir futuro con las
herramientas más potentes que
tiene una sociedad: la educa-
ción, el conocimiento, la cien-
cia», expresó Mariel Pereyra,
directora del Curs.

La decisión de oficializar
el Curs permitirá poner en
marcha nuevas carreras y de-
sarrollar investigación en el
territorio como aporte para el
desarrollo de cada comunidad.

Rafaela-Sunchales

Nuevo Centro Universitario

Personal de la Comuna de
Colonia Bossi que se dedican
a los trabajos de construcción
y mantenimiento de caminos
participaron de un curso sobre
manejo de motoniveladora

El personal comunal Gus-
tavo Cravero y Sebastián Qui-
roga participaron de las 8 cla-
ses dictadas por el Ministerio
de la Producción provincial,
entidad que además certificó
la formación recibida

«La capacitación siempre
genera seguridad y eficiencia

en la realización de los traba-
jos al conocer nuevas técnicas
de nivelación en diferentes te-
rrenos, pero además les permi-
te a los operarios tomar cono-
cimientos técnicos de las ma-
quinas, significando una ma-
yor duración de las mismas al
conocer aspectos de manteni-
miento al igual en lo que tiene
que ver con seguridad» desta-
có el presidente comunal Gus-
tavo Capella al agradecer la
predisposición del personal
para formarse

Colonia Bossi
Formación de operarios de máquinas
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«Un mundo mejor»: ex-
periencias asociativas en el
Congreso Internacional de
Cooperativas de Santa Fe

Más de mil entidades
asociativas participaron del
encuentro y 120 de ellas ex-
hibieron sus producciones.

El Congreso Internacio-
nal «Las cooperativas cons-
truyen un mundo mejor»,
que tuvo lugar en la ciudad
de Santa Fe, reunió a más de
mil entidades asociativas no
solo del distrito, sino tam-
bién de las provincias de
Entre Ríos y Córdoba, que
contó además con experien-
cias de Uruguay y Chile.

Durante la actividad, 120
cooperativas con distintas
produccioines exhibieron en
stand sus productos o servi-
cios, y mostraron sus expe-

riencias asociativas como un
modo de producción que re-
alza los valores y principios
de la cooperación y la bús-
queda del bien común.

Daniel Fossaroli, de la
cooperativa Neike, entidad
que forma parte del entrama-
do de la cooperativa de ali-
mentos La Nueva Argentina
perteneciente a la Asociación
Empleados de Comercio de
Rosario contó cómo un gru-
po de quinteros de la zona
decidió «agregarle valor» a
sus producciones y, median-
te un sistema de secado me-
diante energía solar comen-
zó a producir bolsones de
verduras para productores
gastronómicos y, desde hace
un tiempo, comercializar
verduras deshidratadas en
forma de sopa crema natu-

ral, guiso de lenteja y arroz
tipo primavera.

«Cada vez la gente esta-
ba abandonado más las quin-
tas, porque no les rendía, y
entregando pequeñas parce-
las a productores agroexpor-
tadores. La propuesta fue ar-
memos una cooperativa para
darle un valor agregado a los

Un colegio secundario de
Landeta, Santa Fe recicla si-
lobolsas transformándolos
en ropa de trabajo en un pro-
yecto de economía circular
denominado «Agrodex».
Tienen pedidas 2 mil delan-
tales.

El silobolsa un problema
ambiental en las poblaciones
rurales es utilizado por los
alumnos de la Escuela de
Educación Técnico Profesio-
nal N° 301 «Mariano More-
no», de Landeta, una peque-
ña localidad santafesina, ubi-
cada a unos 70 Km al este
de Las Varillas como mate-
ria primar para confeccionar
prendas de trabajo imper-
meables.

El proyecto áulico deno-
minado «Agrodex» fue de-
sarrollado en el 2023 y pre-
sentado en un concurso sien-
do distinguido entre 25 fina-
listas como el más resonan-
te logrando el primer pre-

mio.
Los estudiantes diseña-

ron moldes, recolectaron si-
lobolsas, los limpiaron, cor-
taron y fueron desarrollan-
do distintos ensayos de con-
fecciones, hasta desarrollar
capas con capucha, pantalo-
nes y delantales. Tuvieron
que tercerizar la costura de
tipo industrial, pero el resto
fue desarrollado por el alum-
nado con la ayuda de los do-
centes.

A partir de la trascenden-
cia que lograron con el pro-

Congreso Internacional «Las Cooperativas construyen un Mundo Mejor» concretaron en Santa Fe

productos de la quinta, que
genere trabajo digno de for-
ma autogestiva, que se in-
centive la producción
agroecológica y le mejore la
vida al productor», dijo.

Unicoop es la experien-
cia de una cooperativa esco-
lar de la secundaria, empe-
zó en el año 2009, ya que en
esa escuela en tercer año se
tiene que elegir si se decide
la modalidad economía o
naturales y entre ambas ha-
bía mucha rivalidad de los
alumnos». Entonces, para
superar esa competencia, se
pensó en la cooperación. «Se
creó para fomentar la
unión», explicaron. Desde
2021 la cooperativa escolar
produce -durante las horas
libres de la escuela, para no
entorpecer el proceso peda-
gógico- y comercializa jabón
para las manos, perfume
para ropa, limpiacristales
(para lentes) y perfumes para
aromatizar automóviles.

La productora Punto
Rojo, un proyecto asociativo

que ofrece «productos audio-
visuales, pero también con-
tenidos para redes sociales,
contenidos de comunicación,
para páginas web y realiza-
mos taller de streaming».
Puntualizó una de sus inte-
grantes que «la productora
forma parte de la cooperati-
va de trabajo cultural La
Casa de Inga, y hace cinco
años conseguimos los pape-
les para formar la cooperati-
va», a modo de organización
del trabajo.

«Nosotros decimos una
cosa bien simple -sostuvo
Leiva-: las cooperativas no
se pueden relocalizar en
otros países como sí hacen
quizás los unicornios tecno-
lógicos que mencionan algu-
nos y ponen como ejemplo.
Por eso si a la Argentina le
va bien, a las cooperativas
tecnológicas le van bien, y si
a la cooperativas tecnológi-
cas les va bien, se puede apo-
yar al sector productivo na-
cional para que a la Argenti-
na le vuelva a ir bien».

Año Internacional
de las Cooperativas

La Asamblea General de
las Naciones Unidas procla-
mó el 2025 como el Año In-
ternacional de las Coopera-
tivas, destacando el papel
vital que desempeñan en el
desarrollo sostenible. El
tema de este año, «Las coo-
perativas construyen un
mundo mejor», destaca el
impacto global duradero de
las cooperativas, posicionán-
dolas como soluciones esen-
ciales a los desafíos globales
actuales. Destaca sus contri-
buciones al desarrollo soste-
nible en las dimensiones so-
cial, económica y ambiental,
mostrando cómo las coope-
rativas son impulsores clave
para alcanzar los Objetivos
de Desarrollo Sostenible
(ODS) de la ONU para 2030.
También enfatiza la capaci-
dad única de las cooperati-
vas para promover el creci-
miento inclusivo y fortalecer
la resiliencia comunitaria.

En una escuela transforman silobolsas en indumentaria de trabajo

yecto, una empresa privada
les encargo la confección de
2.000 delantales, significan-
do armar una estructura pro-
ductiva en escala, adquirien-
do una máquina de coser in-

dustrial, en la que participan
de la tarea todo el alumna-
do, asistentes escolares y do-
centes, dando trabajo de cos-
tura a modistas locales

De esta manera lo que
comenzó siendo un proyec-
to de aprendizaje en el aula,
se transformó en un empren-
dimiento de economía circu-
lar que permite generar fi-
nanciamiento al estableci-
miento educativo, trabajo a
costureras de la pequeña po-
blación con perspectivas de
transformarse en una indus-
tria de importancia para la
población

Colonia Valtelina

Concretaron la apertura
de sobres de la licitación pú-
blica para la contratación de
las obra de pavimentación de
la ruta provincial S-496 en
el tramo ruta provincia N° 1
– Colonia Valtelina por par-
te del Ministerio de Infraes-
tructura y Servicios Públicos
a través de la Dirección de
Vialidad Provincial.

La obra con un presu-
puesto oficial de $

16.737.158.666,06 con un
plazo de ejecución de 12
meses contó con la presen-
tación de varias empresas,
las que serán evaluadas para
definir la adjudicación de la
obra

Así mismo estuvieron
realizando tareas de releva-
miento topográfico sobre la
calzada y zonas internas de
alambrados en campos lin-
deros.

Licitaron la pavimentación de la ruta
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La Feria Lechera de las
Américas en el día de la in-
dependencia nacional mos-
trará el potencial lechero del
país en la Sociedad Rural de
Morteros

Los productores, criado-
res y cabañeros de la raza
Holando Argentino confor-
maran la programación de la
Feria Lechera de las Améri-
cas que tendrá lugar el 8 y 9
de julio en Sociedad Rural de
Morteros para mostrar los
avances del desarrollo gené-
tico y productivo lechero con
exposición, jura de grandes
campeones a cargo del juez
Aaron Eaton,de Marietta,
Nueva York, EEUU, rema-
tes de estrellas, toros y va-
quillonas de alto nivel gené-
tico

La Feria Lechera de las
Américas la vidriera más
importante para la produc-
ción lechera del país y un
punto de encuentro para pro-
ductores, criadores y públi-
co en general tendrá su ini-
cio el martes 8 con la expo-
sición de las piezas lecheras
pertenecientes a las cabañas
lecheras de mayor prestigio
del cono sur y por la noche
de la mano de La Base Pro-
ducciones tendrá lugar  un
show espectacular con La
Banda de Carlitos y Euge
Quevedo en el marco de la
gira que celebra los 30 años
de historia del grupo de cuar-
teto que viene causando fu-
ror.

El miércoles 9 desde las
12 se llevará a cabo un al-
muerzo patrio en el salón de
lechería en cuyo transcurso
desfilaran animales de gran
calidad y valor, reconocidos
por su excelencia en carac-
terísticas como producción
de leche, conformación y
genética, provenientes de
cabañas prestigiosas, para
que el juez internacional
Aaron Eaton seleccione lo
mejor de cada categoría has-
ta llegar a la coronación del
mejor reproductor y la vaca
más lechera de la República
Argentina

A las 15,30 tendrá lugar
en el salón de ventas de So-
ciedad Rural de Morteros el

remate de estrellas Holando
Argentino, toros consagra-
dos en la feria y un selecto
grupo de vaquillonas de alto
valor genético

Juez internacional
Aaron Eaton, de Ma-

rietta, Nueva York, EE UU,
quien tendrá a su cargo la
jura en la

Feria de las Américas, viene
de ser juez de las exposicio-
nes más significativas como
lo son All-American Jersey
de Pensilvania, All-Ameri-
can Holstein de Pensilvania,
Big E R&W, Jersey del Es-
tado de Nueva York y All-
American Junior Red &
White, Exposición Nacional
Holstein de Canadá y la
World Dairy Expo 2024 y fue
seleccionado para jurar en la
Exposición Mundial de Lác-

Feria Lechera de las Américas

Morteros será vidriera del Holando Argentino en el día de la Independencia

teos 2025 que tendrá lugar
en octubre

Aaron Eaton, junto con

su esposa Caitlin y sus hijas
Avery (9) y Evelyn (7), son
propietarios y operadores de
Eaton Holsteins, donde crian
su ganado y trabaja junto al
equipo de Currie Holsteins,
donde colabora con las ope-
raciones diarias, el desarro-
llo ganadero, las exhibicio-
nes, el marketing y la venta
de genética.

Durante los últimos 20
años, Aaron ha tenido la for-
tuna de gestionar o colabo-
rar en varias ventas muy exi-
tosas, además de haber teni-
do cierto éxito en las pistas
de exhibición. Eaton Hols-
teins ha obtenido más de 100

nominaciones All American
o All Canadian, incluyendo
9 vacas Holstein, Jersey o
R&W nombradas campeo-
nas nacionales, 11 novillas
nombradas campeonas jú-
nior o reserva en la World
Dairy Expo o la Royal Win-
ter Fair, y posee o cría varias
vacas con altas puntuacio-
nes: 1 con EX-97, 3 con EX-
96 y 4 con EX95.

Antes de dedicarse por
completo a su trabajo en
casa, Aaron tuvo la oportu-
nidad de trabajar con varios
rebaños de exhibición reco-
nocidos a nivel mundial y
también trabajó como ajus-
tador de ganado lechero du-
rante 12 años. Desde enton-
ces, Aaron ha tenido el pri-
vilegio de juzgar numerosas
exhibiciones estatales, regio-
nales y nacionales en Nor-
teamérica.

La Feria Lechera de las
Américas es el epicentro de
la lechería nacional con la
participación de las cabañas
más importantes del país que
vienen a la cuenca lechera
más importante de Latino-
américa en busca de los lau-
reles consagratorios de sus
mejores ejemplares lecheros
en el marco de un show de
nivel internacional junto a la
excepcionalidad de la raza.

Print to PDF without this message by purchasing novaPDF (http://www.novapdf.com/)

http://www.novapdf.com/
http://www.novapdf.com/


10 Miércoles  2 de j ul i o de 2025Publicidad

Print to PDF without this message by purchasing novaPDF (http://www.novapdf.com/)

http://www.novapdf.com/
http://www.novapdf.com/

